

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Setelah dilaksanakannya serangkaian penelitian dan menganalisa data yang terkumpul dari lapangan, selanjutnya langkah yang dilakukan adalah menarik kesimpulan yang berdasarkan pada permasalahan tentang Penerapan Permainan Tradisional Pasar-Pasaran dalam Mengembangkan Kecerdasan Sosial Anak Usia Dini di KB Abu Bakar Ash-Shiddiq Karanganyar Demak Tahun Pelajaran 2017/2018 dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Penerapan permainan tradisional pasar-pasaran di KB Abu Bakar Ash-Shiddiq Karanganyar Demak sudah dikatakan baik. Hal ini dibuktikan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa hasil bermain pasar-pasaran yang dilakukan oleh anak dengan permainan jual beli, ada pihak yang berperan sebagai penjual dan ada pula yang berperan sebagai pembeli. Adapun alat yang digunakan untuk jual beli seperti meja transaksi untuk tempat berjualan, barang-barang yang dijual, keranjang untuk tempat belanja, uang asli yang bernilai 500 sampai 2000 rupiah untuk membeli barang, dan lain sebagainya. Permainan merupakan alat yang sangat baik untuk mengembangkan aspek sosial dan moral anak, karena ada aturan-aturan tertentu yang harus diikuti semua anak. Penerapan permainan tradisional pasar-pasaran dalam sebuah permainan peran lebih mudah dilakukan oleh anak, karena adegan dalam pasar-pasaran adalah kenyataan sehari-hari yang ada dalam kehidupan anak.
2. Peranan permainan tradisional pasar-pasaran dalam mengembangkan kecerdasan sosial anak usia dini di KB Abu Bakar Ash-Shiddiq Karanganyar Demak sangatlah bermanfaat, karena memiliki banyak aspek keterampilan sosial anak antara lain, keterampilan dalam bekerja sama, keterampilan dalam menyesuaikan diri, keterampilan anak dalam berinteraksi, keterampilan dalam mengontrol diri, keterampilan dalam berempati, keterampilan dalam menaati aturan (disiplin) dan keterampilan dalam menghargai orang lain.

B. Saran

Setelah dibahas secara terperinci baik secara tertulis maupun praktis serta menganalisis data-data yang ada hubungannya dengan pembahasan skripsi ini, maka di benak hati ada suatu keinginan untuk memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Bagi guru, agar dapat lebih fokus pada materi yang akan diajarkan dengan memperhatikan metode yang tepat serta diperlukan alat peraga sebagai penunjang kegiatan belajar mengajar.
2. Bagi siswa, bermain peran dalam permainan tradisional pasar-pasaran adalah mengasah kecerdasan sosial anak agar dapat berkomunikasi dengan baik dan sopan.
3. Bagi masyarakat, untuk tetap mendorong agar siswa-siswi belajar demi kemajuan serta eksistensinya, sebab bagaimanapun lembaga pendidikan merupakan *asset* yang akan menumbuhkan generasi yang cerdas dan santun.
4. Untuk lembaga, agar lebih menganalisis pada sistem relevansi dan efektifitas dari metode yang diharapkan untuk dapat mencapai serta turut menentukan keberhasilan pembelajaran.